martes, 29 de junio del 2010 DEPORTES **Gramma**



El pedigrí se hizo justicia

"Todo equipo que trata bien el balón, trata bien al espectador". Ex futbolista argentino Jorge Valdano

■ Harold Iglesias

Ciertamente hay que coincidir con Valdano en que tanto Brasil como Holanda son dos selecciones que cuando acarician el balón entre sus pies, provocan el disfrute del público; y no solo eso, sino que tal disfrute se hace acompañar de goles y victorias.

Filosofía digna de los artifices del "jogo bonito" y los herederos de la "naranja mecánica". Ayer, ceñidos a su pedigrí, ambas resolvieron su pase a cuartos de final: Holanda se impuso sin mucho desgaste 2-1 a Eslovaquia y Brasil no traicionó su balance histórico frente a Chile y lo goleó 3-0.

Pero hay algo que continúa siendo cuestionable entre sus seguidores: ¿dónde quedó la magia de antaño?

Sí, porque el Brasil de la era Dunga apuesta más por un accionar pragmático y efectivo que por el toque y la samba sobre la grama.

Así, con esa marcialidad, sólidamente amparada en el talento de sus jugadores, van sobre sus hombros el título de la Copa América 2007 y la Confederaciones 2009, y portan hoy, como en tantas otras ocasiones, el cartel de favoritos con todas sus letras.

Encararon entonces los auriverdes, aferrados a su palmarés de 46 victorias, siete derrotas y 12 empates, el choque ante La Roja de Marcelo Bielsa, de muy buen performance hasta entonces, pero a la cual una vez más la talla de su rival le pasó factura.

Incomodaron los chilenos en los primeros compases, pero luego la verdeamarelha mostró su mejor juego en lo que va de campeonato

Tras el efectivo testarazo de Juan, amparado en la superioridad por arriba de los brasileños, aparecieron los espacios y allí afloró la capacidad de destrucción y el accionar rápido y vertical de los pentacampeones: surgieron Kaká, Luis Fabiano y Robinho, se conjugó la fantasía con el trabajo. Mostraron la superioridad física y la eferves-



Robinho, en su mejor partido, sentenció el triunfo auriverde. Foto: FIFA

cencia técnica para sellar el 3-0 definitivo.

Robinho, además, se ratificó con su diana en el Ellis Park, de Johannesburgo, como verdugo de Chile en los últimos tiempos.

En la era Dunga, iniciada en el 2006, es el segundo artillero de Brasil con 20 tantos, dos menos que el goleador Luis Fabiano, y en ese ciclo el punta del Santos marcó siete veces en los últimos seis encuentros ante Chile, para igualar la marca de Pelé ante el propio rival.

Continuó el sufrimiento de los chilenos, quienes no le ganan a Brasil desde el año 2000, y sucumbieron por tercera vez en lides universales: como anfitriones 4-2 en las semifinales de 1962, y 4-1 en los octavos de Francia'98, la última participación mundialista de La Roja. La agonía del elenco, extensiva a su preparador Bielsa, cabizbajo tres veces frente a Dunga.

■ OTRA DOSIS DE EFECTIVIDAD

Precisamente esa imagen de fútbol efectivo, a la usanza del Brasil de Dunga, ha enseñado Holanda hasta ahora.

Sus éxitos con lo justo, hacen pensar en que han perdido el brillo de aquel fútbol total. En cambio han elevado su mentalidad ganadora, algo que les viene como anillo al dedo, pues sus adeptos ya están ansiosos de ver trofeos y no grandes faenas.

La Eurocopa de Austria y Suiza 2008, y el Mundial de Alemania 2006 constituyen los recuerdos más recientes. Después de un inicio fulgurante en la fase de grupos la "oranje" se desinfló y en los primeros cruces fue despachada por Rusia y Portugal, respectivamente. Cambiaron de realidad ante Eslovaquia y dieron otra lección de eficacia, avalada por las genialidades de sus hombres claves: Arjen Robben y Wesley Sneijder.

Se vio un conjunto más equilibrado, organizado y paciente, capaz de administrar el marcador sin renunciar al estilo, lo que le confiere un aire autoritario y dominante. Todo eso, y el hecho de ser el vigésimo tercer encuentro consecutivo sin perder desde septiembre del 2008, supuso el pase a cuartos del equipo de Bert Van Marwiik.

El propio mentor de los tulipanes cree en que los mejores conjuntos se construyen sobre la base de una buena defensa, algo que contrasta con los preceptos de la Naranja Mecánica y los postulados del mítico Johan Cruyff.

Así, con la "osadía" de aventurarse a reformar la biblia del fútbol holandés, este primo-hermano de Rob Stewart pudiera darle de una vez por todas el ansiado trofeo que su bello estilo tantas veces le ha negado.

De nuevo cara a cara dos colosos del balompié universal, partido matizado por una excelente rivalidad con la balanza inclinada a favor de la canarinha, tras sus triunfos de Estados Unidos 1994 y Francia 1998.

Resultados del lunes (octavos de final): Holanda, 2-Eslovaquia, 1 (Robben min 18, Sneijder 84, Vittek 94, de penal); Brasil, 3-Chile, 0 (Juan min 35, Luis Fabiano 38, Robinho 59).

Ventaja, pero no mucha

■ ALFONSO NACIANCENO



La satisfacción nacida de los recientes éxitos sobre Alemania ha de servir para que los voleibolistas cubanos ponderen cuánto les falta por hacer, en aras de llegar a la finalísima de la Liga Mundial.

Existe un aspecto esencial de la competencia que requiere dedicarle la máxima atención: los tantos a favor y en contra. Desde hace algunos años este renglón tiene importancia capital a la hora de dilucidar posiciones entre elencos que acumulan la misma cantidad de puntos por sus partidos ganados y perdidos.

Los cubanos gozan de buena salud después de sus dos últimas victorias en la zona D, donde lideran con tres unidades por encima de Polonia, su adversario el próximo fin de semana. Ahora bien, más allá de esa corta ventaja, los antillanos no muestran una cara atractiva en lo referente a sus marcadores, pues en ocho desafíos efectuados suman 745 tantos a favor, pero la cifra en contra es alta: 724, para un índice de 1.029.

Si las acciones en esa llave mantienen la fuerte rivalidad entre cubanos, polacos y alemanes, no se descarta la posibilidad de recurrir al citado índice para proclamar al cabeza de serie. Hoy, el 1.029 de los caribeños es inferior no solo al de los otros punteros, Rusia en la poule C (1.281), Brasil, en la A (1.154) y Serbia, vanguardia de la B (1.114), sino que también está por debajo de tres selecciones ubicadas segundas en sus zonas: Italia (1.098), Bulgaria (1.078) y Polonia (1.036).

Veamos cómo se comportó esa relación, en Alemania. En el primer choque frente a los teutones, Cuba venció 3-2; sin embargo, logró 106 anotaciones, por 110 los perdedores. A la mañana siguiente, en el triunfo 3-1, acopió 93 y sus oponentes 92. Muy apretadas las diferencias en el pizarrón, incluso, el primer día fue adversa en gran medida debido a los 34 errores cometidos.

La excesiva cantidad de pifias que proporcionan puntos a sus rivales (promedio superior a 30 en los dos últimos encuentros) ha sido un elemento en contra, y no tendrá consecuencias más lamentables siempre que los nuestros ganen los juegos por venir (ante Polonia una división de honores sería satisfactoria), lo que evitaría remitirse al índice de tantos a favor y en contra para decidir. Desbrozado quedará el camino hacia la ronda conclusiva del clásico si después derrotan par de veces a los argentinos, quienes no han conocido el éxito en ocho salidas.

Beneficiará a los cubanos el cierre de la eliminatoria, cuando polacos y alemanes estén cara a cara. Los alumnos de Orlando Samuels se hallan en un buen momento para avanzar, por segunda ocasión consecutiva, ahora a la finalísima fijada para Córdoba, Argentina, y han de aprovechar la oportunidad que les brinda el calendario de preliminares en su etapa decisiva.

Otra plaza, para completar las seis, ofrecida por la Liga para acceder al epílogo, corresponderá al mejor segundo lugar de los cuatro grupos. Vean ustedes, cualquiera de los cuatro aspirantes a ese puesto, de seguro habrá realizado una faena superior a la de Argentina... pero el anfitrión de la finalísima está asegurado por decreto.

Difícil la clasificación a play off

■ Yoel Tejeda Pérez



Las softbolistas cubanas salieron victoriosas 5-0 frente a las argentinas en la sexta jornada del XII

Campeonato Mundial, en el estadio Bicentenario, de Caracas.

Las dirigidas por Luis Suárez conocían la importancia de ganarles a las albicelestes para mantenerse en la lucha por la clasificación, y así lo hicieron, con una defensa hermética y un bateo oportuno que aprovechó los errores defensivos de sus rivales. Cuba contó con la excelente labor de la lanzadora Marlen Bubaire, quien trabajó completo, permitió cuatro jits, estrucó a tres y no concedió boleto, exhibiendo un excelente control.

Por las sudamericanas, el manager Guillermo Spotorno

escogió a Carla Villalva, la mejor de su cuerpo de tiradoras y a la vez una de las más ofensivas, ubicada como tercera en el orden al bate. Esta vez Villalva no pasó de la segunda entrada, debido a las tres anotaciones que permitió, dos de ellas limpias.

La toletería caribeña marcó una carrera en el primer episodio y cuatro en el segundo, suficientes para desconcertar a las argentinas. Nuevamente, Yanitza Avilés, tercera en la tanda, brilló con el aluminio al conectar tres jits en cuatro turnos, incluyendo doble y triple. La receptora Katia Coello disparó par de biangulares, mientras Yuselis Acosta y Anabel Martínez se convirtieron en las primeras del equipo que estafan bases.

Cuba (3-3) saldrá hoy en busca de su pase a los play off con un triunfo frente a Taipei de China (4-2) por la mayor canti-



Marlen Bubaire lanzó completo frente a Argentina.

Foto: Yordanka Almaguer, enviada especial

dad de carreras posible, ya que de ganarle Canadá a Holanda se produciría un triple empate, y esas anotaciones entre los tres igualados decidirían. **Resultados de ayer:** Australia-Nueva Zelanda (10-0), Taipei de China-Holanda (6-3), Estados Unidos-República Dominicana (10-1, KO), Canadá-Sudáfrica (12-0, KO), China-República Checa (8-1, KO), Japón-Gran Bretaña (7-0, KO), Venezuela-Botswana (10-0, KO).